
MINUTA REUNION DE DIRECTORES-AS DE CCTs 22-12-2023

con Claudia Capurro y Alberto Baruj (vicepresidentes de CONICET)

AUTORIDADES (Capurro/Baruj)

El Dr. Salamone estará a cargo, pero no está designado. La Dra. Claudia Capurro ejerce (está a cargo)

la presidencia interina mientras tanto. Tiene firma en GDE pero no para pagos y demás. El 10 de

diciembre cayeron las firmas de las 4 personas en orden de mando que autorizaban y no han podido

levantarlo aún (Jorge Figari está trabajando en la restitución de firmas – salarios, etc- esto y se planea

solucionar hoy).

La idea es generar un CONICET lo más unido posibles en conjunto entre sede y los CCT.

En estas semanas se reunió Salamone con las siete gerencias para que conociera el funcionamiento.

Con cada gerencia se explicó y defendió lo que se venía haciendo y planificando. También con las

direcciones, etc. Esto sigue en proceso.

Las funciones del MINCyT han pasado a una subsecretaria que aún no tiene una persona designada a

tal fin. Esto dentro de la Secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología, a cargo de Alejandro

Cosentino. CONICET y Agencia (aún sin persona designada) dependen en forma directa de la

secretaría de Gabinete. La Agencia tampoco tiene persona designada aun (y no se sabe quién estará

a cargo). No se conoce el camino de firmas y demás. Alberto Baruj tuvo hoy reunión junto a

Salamone con Cosentino a las 10.30 h para hablar de estos temas.

PRESUPUESTO 2024

El presupuesto NO paso por el congreso. Por lo tanto, se repite el presupuesto 2023. El inciso 5 tiene

un valor muy bajo (de ahí se paga la parte operativa CCT, UEs, PIP, barcos, etc). El inciso 5,

Presupuestos y Transferencias, corresponde a $ 7.500.000.000 para manejar todo el

funcionamientom institucional. 97% va a inciso 1: salarios; inciso 3, becas (10.800 becas en total).

Esto es el 3%. En principio habría que sobrevivir con ese mismo valor este año pagando los gastos

mínimos e indispensables para que las instituciones puedan seguir funcionando.

El inciso 1 es salarios del personal (investigadores, CPA, SINEP), se pagarían que se pagarían en 2024

corresponderían a lo pagado en diciembre 2023. Con lo que hay ahora se llegaría hasta junio. El

inciso 3 son las becas (10800 becas) alcanzaría hasta julio.

Hubo una reunión entre Jorge Figari, Daniel Salamone y Alejandro Cosentino en donde se insistió en

que se repite el presupuesto 2023. Jorge Figari dice que NUNCA se vivió una situación así.

La propuesta es pelear por un refuerzo presupuestario.

Con inciso 1, y de acuerdo al presupuesto 2023, se llega a 01 junio.

Con inciso 3, a julio.

ULTIMA REUNION DE DIRECTORIO 2023

Fue el 21 de diciembre.

BECAS INTERNAS DOCTORALES: Va a salir el orden de mérito, pero NO se puede informar si van a

poder acceder a la beca por cuestiones presupuestarias. Lo que se va a publicar (el 12 de enero

aproximadamente) es solamente el resultado de la evaluación y NO el otorgamiento de la beca. Alan

Temiño está trabajando en escribir la cláusula. Hay 1300 becas distribuidas en las 4 grandes áreas

con sus correspondientes áreas disciplinares. Las becas doctorales llegan a la fecha original de

finalización.



BECAS POSDOCTORALES: Se definirá el llamado en la primera reunión de directorio del 15 de febrero

(la UOP se reúne el 8-2) pero en principio sería igual que el resto. La convocatoria se realizará. Se

hará el proceso completo y al finalizar la comunicación será la misma que en los casos previamente

descriptos. Se publicará orden de mérito, pero NO serán efectivas hasta NO contar con el

presupuesto correspondiente. NO se prorrogan las doctorales por presentarse a una Beca

posdoctoral hasta tener el resultado.

BECAS EXTERNAS: 32 becarios que están afuera y hay que mantener. Representa un monto de

400.000 U$D. Las que están en concurso se suspenden momentáneamente. Las becas externas en

ejecución se van a mantener. El nuevo concurso NO se va a continuar.

PROMOCIONES INVESTIGADORES (INDEPENDIENTES, PRINCIPALES Y SUPERIORES): Misma decisión:

Se comunicarán los resultados de las evaluaciones, pero la promoción se hará efectiva cuando se

cuenten con los recursos presupuestarios, es decir la promoción no será efectiva hasta tanto se logre

el presupuesto que lo soporte. El directorio toma conocimiento de las promociones, pero se podrán

hacer efectivas cuando se disponga del presupuesto. Una vez que termine el circuito de firma se

publicaran los resultados (el 12 de enero aproximadamente). La categoría NO la tiene si no está la

parte presupuestaria, tampoco en la parte académica, etc.

CONCURSOS Y PROMOCIONES DE CPA: Misma situación. Consideran prioritaria la situación de los

ingresos de CPA ya concursados y elegidos, para poder incorporar a esas personas con las

capacidades específicas. En el caso de CPAs en el 2023 que aún no han ingresado también están las

altas sujetas a disponibilidad de presupuesto.

En los que aún no se implementó el concurso NO se harán por el momento.

INGRESOS INVESTIGADORES PENDIENTES DE 2022 Y 2023

Se irían dando las altas a medida que haya presupuesto. Quienes no tenían beca o no pertenecían a

la institución, no podrán tener ninguna opción financiado por CONICET hasta que salga el alta.

CONVOCATORIA A INGRESOS 2024

La convocatoria se realizará. Se hará el proceso completo y al finalizar la comunicación será la misma

que en los casos previamente descriptos. Se publicará orden de mérito, pero NO serán efectivas

hasta NO contar con el presupuesto correspondiente.

ARTICULOS 9 QUE INGRESARON EN 2023

No hay información hasta el momento más que el anuncio del ministro de Economía y lo que luego

expreso el vocero presidencial. Hay 166 personas en esta situación. Es una posibilidad, pero NO está

reglamentado.

RENOVACION DE CONTRATOS ARTICULOS 9 INGRESADOS PREVIO AL 2024

Todos los contratos ya fueron renovados hasta 31-12-2024.

No habrá aumento de cargos (tampoco en CPAs). Si sale uno si podría entrar otro, pero en principio

no aumentaría la cantidad por el momento.

PROGRAMA FEDERAL EQUIPAR Y CONSTRUIR

● En el caso de los Equipar clúster se dieron de baja a varios. Rosario entre ellos. Fue una

decisión del anterior ministerio. Los convenios estaban firmados, pero no habían ingresado

los fondos INNOVA T.



● Respecto del Equipar 3 en el mejor de los casos se resguardarían algunos y se darían de baja

el resto. CONICET NO tiene el dinero para poner la diferencia (el inciso 5 -obras,

funcionamiento, etc- es el más castigado).

● Varios CCT recibieron notificación de baja del Equipar Ciencia III desde el MINCyT el 05 de

diciembre. En general eran casos en los cuales los convenios NO estaban firmados.

● Idéntico destino tienen los construir. NO continuaría ninguna de las obras.

ROECYT

Efectivamente los ROECYT están parados. Esto es porque hace 15 días que no hay firma.

AUDITORIA

El CONICET está siendo auditado desde 2021 en adelante, hay 7 personas todos los días todo el día

en CONICET. NO se puede hacer teletrabajo (de hecho, estábamos en falta desde marzo de 2023 que

no hubo una comunicación fehaciente de volver a la presencialidad plena). NO se pagarán horas

extras.

CONVENIOS

No hay Gerente de Vinculación. No hay firma de convenios. Aunque hay que comunicarlo a la Dra.

Claudia Capurro para solucionar casos especiales. De Mendoza ya se envió a Capurro los tres últimos

convenios listos para la firma.

CCTs en proceso de conformación

Queda frenado todo por el momento. La idea es primero tratar de cubrir las necesidades de lo que

hay y no generar cosas nuevas que requieran recursos económicos.

DANIEL SALAMONE SU SUMA A LA REUNION

Al final de la reunión vino Daniel Salamone (de la reunión que tuvieron él y Alberto Baruj con

Alejandro Cosentino) y comento como lo había contactado Milei y demás. Se nota comprometido

con la institución. La idea es tornar a la institución en lo más funcional posible en una situación que

es de una crisis muy profunda. En esa reunión se reafirmó que el presupuesto con el que contaremos

es el del 2023, que el margen de negociación es mínimo y que la idea es poner en caja al estado.

Salamone dice que el país está complicado y que deberíamos ser parte de la solución y no del

problema…… Una de las estrategias para reducir planta seria que la gente que está en condiciones

de jubilarse lo haga. Hablo de potenciar la vinculación con privados y la cooperación internacional. Se

habló de la relevancia de las Ciencias Sociales.

ALGUNOS COMENTARIOS GENERALES

● El interlocutor en este momento es Nicolás Posse.

● Se buscará potenciar la vinculación y conseguir otros fondos, pero NO en detrimento de las

Ciencias Básicas.

● Salamone quiere que el CONICET continúe, comprende la situación y tiene una mirada

coherente con un investigador de CONICET.

● La Ley de Financiamiento de CyT NO esta derogada por el DNU.

● Se solicitará una reunión con Fundación Innova T por casos de Equipar Ciencia y Construir

Ciencia.

● Se solicitará una reunión con Dulce Zavallo Mamonde por temas de Vinculación Tecnológica.



● Nos volveremos a reunir con los vicepresidentes (y Salomone si estuviera designado -se

prevé que para el lunes tenga la designación) en las próximas semanas cuando haya

novedades.


